

... AHRENSBURG · BAD OLDESLOE · BARGTEHEIDE · GLINDE · REINBEK ...

Hündin unterrichtet an Oldesloer Berufsschule

Doodle Nelly begleitet ihr Frauchen, die Lehrerin Stefanie Völkel. Schüler sind begeistert – und wie verändert

BAD OLDESLOE :: Sie ist zehn Monate alt, hat eine abgeschlossene Ausbildung und „unterrichtet“ jetzt an einer Schule: Doodlehündin Nelly ist der neue und erste Schulhund der Beruflichen Schule des Kreises Stormarn in Bad Oldesloe. „Wir sind stolz, die neue tierische Kollegin auf vier Pfoten nun ganz offiziell im Team begrüßen zu dürfen“, sagt Schulleiter Kai Aagardt.

Die neue Lehrkraft, die Wasser statt Kaffee trinkt und grundsätzlich keine Klausuren korrigiert, lebt bei Studienrätin Stefanie Völkel. Mit ihrem Frauchen besucht Nelly zwei bis dreimal in der Woche den Unterricht. Unter anderem in der Klasse der Pflegeassistenten: „Man fühlt sich direkt glücklicher, wenn Nelly in die Klasse kommt“, sagt Schülerin Melissa Ciraci.

Dies hat unter anderem mit der Sensibilität und der vorurteilsfreien Zuneigung des Tieres zu tun. „Sie wertet nicht und akzeptiert jeden wie er ist“, sagt Stefanie Völkel. „Nelly schafft es innerhalb kürzester Zeit mit ihrer freundlichen und fröhlichen Art, sowohl

bei Jugendlichen als auch bei Kollegen ein Lächeln auf das Gesicht zu zaubern.“ Es sei faszinierend, wie spielend leicht der Hund dadurch bei der pädagogischen Arbeit unterstützen könne.

Laut der Studienrätin fördert die Anwesenheit des Tieres die sozialen Kompetenzen der Schüler. So ist die

Klasse aus Rücksichtnahme und Fürsorge für das Tier sehr aufmerksam geworden. Müll und Papier werden selbstständig aufgesammelt, Stühle werden deutlich leiser als früher hochgestellt und sogar unter den Tischen klebende Kaugummis wurden von den Schülern ohne Murren entfernt, damit Nelly keinen

Schaden nimmt. Schülerin Arlinda Mustafa, die zuvor panische Angst vor Hunden hatte, streichelt Nelly mittlerweile wie selbstverständlich mit einem stolzen Lächeln. „Dass sie einen Hund anfasst oder gar füttert, wäre vor einigen Monaten noch nicht denkbar gewesen“, sagt Stefanie Völkel.

Hündin wurde seit Januar in Glückstadt ausgebildet

Die Ausbildung zum Schulhund war ein langer Weg: Für die frühe Sozialisation kam Nelly schon als Welpen in zwei ausgewählte Klassen zu Besuch. Gemeinsam mit ihrer Halterin hat sie neben der üblichen Hundeschule seit Januar 2018 eine 60-stündige Ausbildung zum Schulhund in Glückstadt durchlaufen. Inhalte der Ausbildung zum Schulhund sind unter anderem Lerntheorien, das Lesen des Ausdrucksverhaltens von Hunden, die gesetzlichen Vorgaben wie Tierschutzrichtlinien, die Planung und Übung des gemeinsamen Schulalltages und ein Stresstest. (fif)



Sie sind jetzt ein Team an der Berufsschule in Bad Oldesloe: Studienrätin und Hundebesitzerin Stefanie Völkel mit Schulhündin Nelly
HA/Kerstin Knieriem